Fecha	Sección	Página
07.12.2009	Primera	pp-3



Vienen 30 frentes fríos

■ El tránsito de estos fenómenos originarán condiciones de "norte", alerta Protección Civil

POR MANRIQUE GANDARIA

utoridades de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (Segob) prevén que entre diciembre de 2009 y marzo de 2010 entrarán al país entre 25 y 30 frentes fríos, que afectarán la mayor parte del territorio nacional, adicionales a los 13 sistemas que ya se han registrado antes del cierre de 2009.

"El tránsito de estos fenómenos por el termono nacional originará, en su mayoría, condiciones de 'norte' (vientos intensos, oleaje elevado, lloviznas persistentes y chubascos ocasionales) en el Golfo de México, la Península de Yucatán, el Istmo y Golfo de Tehuantepec", informó la coordinadora general de Protección Civil de la Segob.

Ante estos posibles escenarios, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Coordinadora General de Protección Civil de la Segob hicieron un llamado a las autoridades estatales y municipales, al igual que a la población en general, a atender puntualmente los pronósticos y avisos del Servicio Meteorológico Nacional para reducir los riesgos de afectacio-

nes y daños a la integridad física de las personas.

Sobre todo, se alerta a aquellas personas que viven en regiones vulnerables, como las partes altas de la montaña del norte y centro del país, valles y zonas costeras, y que son las más expuestas a los efectos de frentes fríos y bajas temperaturas.

Es por ello que ambas dependencias acordaron una mayor coordinación y el desarrollo de acciones conjuntas, tanto preventivas como de apoyo a la población, ante el inicio de la fase más intensa de la temporada invernal, que comenzará en diciembre y terminará a finales de marzo de 2010.

Indicaron que ya se tienen listos los preparativos técnicos y operativos para atender de manera conjunta en todo el país los efectos de las bajas temperaturas, lluvias y tormentas originadas por la entrada de los frentes fríos, así como las masas de aire polar asociadas a estos fenómenos.

De acuerdo con la Coordinadora General de Protección Civil, hasta el día de hoy se tienen autorizados 2 mil 518 millones de pesos para atender emergencias, desastres naturales y declaratorias de desastre en los estados. Indicó que en lo que va del año se han atendido 21 declaratorias de emergencia en ocho estados afectados, apoyando a 110 municipios con insumos por un monto de más de 288 millones de pesos.

Mencionó que desde el 1 de enero y hasta el 24 de noviembre en nuestro país se registraron un total de 440 tormentas intensas, de las cuales 47 fueron tormentas torrenciales, y la tormenta más intensa del año 2009 en México fue la registrada en Guaymas, Sonora, con una cifra récord de 514.9 milímetros de agua, ocurrida entre el 3 y 4 de septiembre a causa del paso del huracán "Jimena".

CIFRAS

2 MIL

\$518 millones, están listos para atender emergencias

21

declaratorias de emergencia ya fueron atendidas

440

tormentas se registraron de enero a noviembre



Página 1 de 1 \$ 10738.87 Tam: 332 cm2 FGARCIA